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家族で学ぶ 

 ９月２０日に第２回班長会と班長研修会がＭウイングで行われました。班長

会では、令和６年度補導の実施状況について報告がありました。また、令和７

年度の活動について、センター補導と地域補導の回数の見直しについての提案

や、１０月の補導委員研修会、１１月から実施される青少年に有害な地域環境

実態調査について共有を図りました。 

 班長研修会では、グループに分かれて、各地域の課題について情報交換を行

いました。今年度は、初めて班長として従事する方が多い中、「地域補導の予

定を組むのが大変だった」、「班員が全員補導委員の経験がない方だったの

で、同じ立場で協力してくれて助かっている」等、日々感じている率直な意見

が出されました。また、夜間補導の実施は負担が大きいため、「日にちや時間

に柔軟性を持たせてほしい」との意見や、「学校補導委員との合同補導で先生

方に教わることが多かった」等、今後の補導活動に向けた貴重な意見交換の機

会となりました。参加された班長の皆さま、ありがとうございました。 

第２回班長会 

家族で触れ合う 家族で楽しむ 
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◆電話･面接での相談は  

  ☎０１２０－２００－１９５ まで 

 (月～木・土：13～18時、金：13～20時)  

 ※祝日・年末年始を除く 

◆メールでの相談は 

 kodomo-s@city.matsumoto.lg.jp まで 

松本市役所大手事務所２階 

松本市子どもの権利相談室 

 
 ７～９月に学校補導委員との合同補導を実施しました。 

 ８・９月は、地域の巡回と併せて、松本駅周辺、あがたの森周辺、南松本駅周辺で、市街地の巡回に同

行いただき、補導委員と一緒に子ども達の見守り活動を行いました。巡回の中で、子ども達の様子や、学

校周辺地域についての情報交換ができた貴重な機会となりました。ご協力いただいた補導委員と学校補導

委員の皆さま、ありがとうございました。 

 ご参加いただいた学校補導委員の皆さまのご意見を一部紹介いたします。 

 特に目立った問題は見当たらなかったが、道中

メンバーと学校や周辺地域についての情報交換が

できたことが何よりも大きな収穫であった。様々

な話題の中で共通して言えることは、こうした市

街地の明るい時間や人通りの中、あるいは、学校

内の主要な場所で非行等の問題が生じているので

はなく、夜間や学校・家庭の目の届かない場所、

インターネット上の人間関係で問題が生じている

という結論に至った。 

 とはいえ、巡回の中で公園のトイレ、裏通り、

空き地、空き家、河川敷などの状況も注視した。

幸い、管理者や地域住民の方の目が行き届いてい

るため、きちんと整備されていた。こうした整っ

た環境が大事だと感じた。 

 本校生徒が行動する範囲ではないエリアでした

が、イオンモール周辺の雰囲気や蚕糸公園の様子な

どを知ることができ、勉強になりました。 

 あがた児童センター内も見学させていただき、小

学生の活発な姿や、ひたむきに問題に取り組む姿、

さらに、その子ども達を支える大学生や職員の方々

の様子を見て、「こんな場所があったんだ」と感心

しました。 

 公園でのたむろ等はなく、心配されるような場所

は目にしなかった。ただ、自転車のマナーにはやは

り問題があると感じた。猛暑の影響もあるが、ヘル

メットをハンドルにぶら下げているだけで、着用し

ない生徒が多く、声がけを行った。 

 他校の先生方や、地域の補導委員の

方々のお話を伺うこともでき、情報交

換ができたことも大変参考になった。 

 駅前記念公園には数名の高校生がいた。ダブル

ダッチの練習をしている子ども達。友達とおしゃべ

りをしている子どもが多かった。こちらから声をか

けると快く返事を返してくれたのが印象的でした。 

 夜間補導への参加は初めてでしたが、昼間の様子

とはまた違った面も見ることができてよかったで

す。  小雨の影響か学生の姿は少なかった。補導委員の

方は「晴れていても子どもを見る機会は少なくなっ

た」とのこと。 

 今回ご一緒した補導委員の方々は、毎年数回、気

候に関係なく巡回を実施していただいているとのこ

とで、とてもありがたいと感じました。 

mailto:ysoudan@city.matsumoto.nagano.jp
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８月２８日(水）松本駅周辺コース 

午後４時 から６時 

 ショッピングモールＥのゲームコーナーで遊んでい

た中学生女子２名に声をかける。「はい」と返事をし

質問にも答えてくれ、台風も近く雨が降りそうだから

早く帰宅するよう話すと、素直に聞いて返事をしてい

た。書店Ｍでは、発達障害の本を立ち読みしていた男

子２名に声をかける。しばらく談笑。自分がそうかも

しれないと思い、気になり本を読んでいたとのこと。

高校の様子や夏休み明けどう過ごしていたか話してく

れた素直な２人でした。 

 熱中症警戒アラートが心配でしたが、今日は盆明け

でセンター補導④コースをＡ高校教諭と一緒に巡回を

しました。蒸し暑い猛暑が続き、炎天下、適度な水分

補給と休憩を取りながらの補導でした。 

 Ｍ高校周辺では、自転車に乗った数人の生徒さん達

とすれ違いました。ヘルメット着用はしっかり義務付

けされていました。夏休みが終わり、新学期が始まっ

て、休み中しっかり日焼けして皆元気そうでした。 

８月２３日(金）あがたの森周辺コース 

午後４時 から６時 

９月２日(月）南松本駅前周辺コース 

午後４時 から６時 

 コンビニＬでは、スタッフさんに話が聞けました。

「Ｍ高校の生徒が裏で集まってタバコを吸ったり、ゴ

ミを捨てたりしている」とのこと。先生には、ぜひ地

域の生の声を聞いて欲しかったなと思いました。お客

様が来たのでそれ以外は聞けませんでしたが、もう少

し聞きたかったです。スタッフさんももっと話したそ

うでした。 

 南松本駅の駅周辺は、小学生、中学生、高校生、あ

と理容専門学校の生徒など子どもが多い印象でした。

私達を見て「こんにちは」と挨拶してくれた高校生も

いました。 

 駅前記念公園では、Ｍ高校の２人がバレー部の帰り

の電車の時間待ちでくつろいでいました。公園の奥の

方では、にぎやかにＦ高校の６人が、ダブルダッチの

練習をしていました。９月に東京で大会があるそうで

す。Ｄ高校の男女２人も部活帰りで、いろいろな話を

しましたが、どの高校生も素直に談笑し、感じが良

かった。なるべく早く帰宅するように話して別れまし

た。 

８月２２日（木）松本駅前周辺コース 

午後７時 から ８時３０分【夜間補導】 

8・9月センター補導記録より 

９月１０日(火）松本駅周辺コース 

午後４時 から６時 

 本日はＦ高校、Ａ高校の教諭の方々も同行しての補

導巡回。 

 カラオケ店Ｋでは、スタッフの方とお話させていた

だいた。高校生の喫煙情報の件を伺ってみたが、特に

最近は目立ったことがないとの返答。受付横に喫煙所

があり目視したが、奥が見え難い場所があるなと感じ

た。スタッフの方も部屋の巡回等しているようで、引

き続き行っていただきたい。丁度数名の高校生の利用

もありサッカー部の生徒に会った。生徒から「こんに

ちは」と挨拶してくれ清々しい。 

 今回は高校の先生方とも移動中、最近の高校生の様

子を聞いたりと、学校内だけではなく地域の活動にも

ご協力いただき有難いと感じました。 

 駅前記念公園ベンチで、高校生カップルが雑談して

おり、気をつけて帰るよう声かけをする。 

 駅前は、通勤、通学、観光客で混雑していたが、若

者の問題行動は見られなかった。 

 カラオケ店関係は、高校生の利用はもっと早い時間

帯に多いとのこと。入店時に年齢確認をしているの

で、未成年者の喫煙には気をつけている。８月に入

り、駅前周辺からお城まで外国人観光客の多いのには

驚いた。 

８月１日（木）松本駅前周辺コース 

午後７時 から ８時３０分【夜間補導】 

９月６日(金）あがたの森周辺コース 

午後４時 から６時 

 まだまだ暑い時間帯での出発。高校生の帰り時間と

重なり、大勢の生徒さんとすれ違う。 

 あがたの森公園内の池の近くで、Ｇ小学生７人位で

遊んでいて、ボールを池に落として苦戦している所に

遭遇。危険なので、池の近くでの遊びは止めるよう注

意する。Ｇ小学生はよく来ているとのこと。 

 児童センターでは、前日ゴミ、たばこのカス等、か

ごに入ったゴミが捨てられていた。スケートボード等

警察に届け出て、見回りをお願いしたとのこと。 



「育成センターだより」についてのお問い合わせは 松本市役所 こども部 こども育成課 こども政策担当まで  

                                        ℡：0263-34-3000(内線2213） Ｅ-ｍａｉｌ：kodomo-i@city.matsumoto.lg.jp 
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「育成センターだより」を 松本市公式ホームページでご覧いただけます。 

    https://www.city.matsumoto.nagano.jp/site/kosodate/78767.html 

1～20日  青少年に有害な地域環境実態調査 

1日 金 
青少年の非行・被害防止全国強調月間 街頭啓発 
(松本駅前広場) 

2日 土 長野県青少年育成県民大会（中野市） 

17日 日 
松本市青少年健全育成市民大会・ 

「松本子どもの権利の日」市民フォーラム 

  エクセラン高校合同補導（日程未定） 

6日 金 懇親会 

この紙は、市役所で発生した使用済み古紙を 

製紙機で再生したものです。 

 

 

８月２１日(水) 地域４０班 

 今回はＮ小とＫ中の先生と巡回しました。 

 コンビニＬでは、夜間に店舗駐車場に、パトカー

が来ていることが時々あるそう。店員ではなく、近

所の方が通報している様です。中学生～高校生くら

いの年齢の若者がたむろしているそうです。 

 並柳団地では「集い場ふらっと」に先生がいらし

たことがないということでお話を伺いました。暑い

日が続く中、冷房が効いていて、大人が近くに居る

「居場所」があってありがたいなと感じました。 

            （庄内地区 補導委員） 

８月２８日(月) 地域３１班 

 Ｈ小では教頭先生がご一緒してくれた。Ｈ小では

特にトラブルはない。夏休み後、皆元気に登校して

いるとのこと。 

 波田交番では、２～３日前にＨ小の２年生の女の

子が若い男に後をつけられたという話があった。９

月１０日にはＨ小前で立ち当番になっている。パト

カーもよく回っているとのこと。 

            （梓川地区 補導委員） 

 

９月４日(水) 地域４６班 

 スーパーＤでは、珍しく中学生男子３名が飲み物

を買っていた。これから友達のところに遊びに行く

と言っていた。歩きながら声かけした子たちは、皆

元気よく返してくれてよかった。 

 Ｃ中で夏休み後の様子を聞いた。大きな問題はな

いが、不登校になってしまう子がちらほらいる。１

週間は頑張って登校して、心の充電が切れてしまう

子がいるから注意しているとのこと。 

            （内田地区 補導委員） 
 
９月１３日(水) 地域５５班 

 岡田町公民館の庭のベンチに、２人の男子が座っ

ていて、「こんにちは。何年生？」と聞くと「５年

生です」と答えて、ちょっと私たちに警戒したよう

でした。ゲーム遊びをしていました。  

 自転車で下校する中学生２人、歩いて下校する２

人に「こんにちは」と声をかけると「こんにちは」

と答えてくれて気持ちがよかったです。暑いので外

出している子は少ないですね。熱中症に気をつけて

ほしいです。      （本郷地区 補導委員） 

 朝晩の寒暖差が大きく、秋の訪

れを感じる今日この頃。今年も厳

しい暑さの中、補導活動へのご協

力ありがとうございました。 

 季節の変わり目、体調を崩しや

すくなりますので、お体には十分

気をつけてお過ごしください。 

      こども育成課 篠原 

花ごよみ 

  毎月第３日曜日は「家庭の日」 １１月は１７日・１２月は１５日 

家庭の日とは、家族みんなが顔をそろえ、子どもたちの健やかな成長を願う日のことです。  


